



# 美都



青少年健全育成協議会の方によるあいさつ運動

## 夢が叶う花を見つけるには

新学期が始まり、3日が経ちました。みなさん順調にスタートできたでしょうか。各クラスの様子をまわっていると、どこのクラスも楽しそうな雰囲気、勉強を頑張るぞというやる気が伝わってきます。南部小学校がとてもよいスタートがきれたとうれしく思います。

今日は、最初に、校長先生が最近読んだ本を紹介します。「成瀬は天下を取りに行く」と言う本です。今年度の本屋大賞に選ばれました。けっこうはまりました。主人公は女子中学生、本のなかで女子高生になります。女の子が、突然（主人公本人には考えがあつてのことですが）「ひと夏をデパートにささげる」「お笑いの頂点をめざす」などの夢を、夢に向かって、がむしゃらに突き進んでいくというお話です。

本を読んで、思ったことをお話しします。

例えば、みなさんが「〇〇ができるようになりたい」という夢をもったとします。でも夢は、簡単に叶うものではありません。どうしたらよいのでしょうか。一緒に考えてみましょう。

もし、見ただけで夢が叶う花がこの世のどこかにあるとします。見たいですよね。どうしたらよいのでしょうか。

実は、夢が叶う花を見る方法があります。見ただけで夢が叶う花、そんな花、今まで見たこと無いですよね。同じ場所には、いつまでたっても見つけることはできません。同じ場所に住んでも立ち止まっていたら、いつまでも景色は変わりません。今、目の前に無ければ、どれだけ探しても見つからないままです。だったら、動き出せばいいのです。動き出せば、目の前の景色はどんどん変わっていきます。もしかしたら見つかるかもしれません。

でも、動き出しても、そう簡単には見つかりません。どうしたらよいのでしょうか。今度は、そこで探し続けるのです。時には、休むことも必要ですが、必死に探し続けなければ、たとえあったとしても、見つけることはできないでしょう。

**新しい場所へ動き出すことは、今まで経験したことのない新しいことに挑戦すること  
探し続けることは、そのことをがむしゃらになってやり続けること**

**新しいことに挑戦し、夢中になって取り組めば、きっと、出会えるはずです。**

「見ただけで、夢が叶う花に」

9月5日（木）全校集会で



始業式で、全校のみなさんに「普段の生活や日々の練習を大事にしよう」という話をしました。目の前のことを全力で取り組み、毎日の授業や生活をおろそかにしないことが成長につながります。先日の全校集会で、6年生を中心に、移動や整列を整然と行うことができ、また、大きな声で元気よく校歌を歌う姿がありました。学校全体、一人一人が目標をもって、よいスタートがきれっています。



# 避難訓練は準備の一つ

8月に、地震や大雨があり、防災への意識が高まっています。先週は、学校でも、シェイクアウト訓練を行いました。みなさんの取組はどうでしたか。また、2学期のどこかで「避難訓練」も予定されています。万が一の場合を想定し、めあて（気をつけること）を意識して、真剣に訓練に取り組みましょう。

防災に対する考え方は色々ありますが、その中でも大切な考え方として、「自助」「共助」「公助」の三助があります。「自助」は自分自身を助けること。「共助」は近隣住民をはじめみんなと助け合うこと。「公助」は国が助けに乗り出すことです。「いざという時には国が助けてくれるだろう」「地震で家が半分壊れたら、すぐに救助隊が国から派遣されてくるだろう」と考えてしまう人も多いかと思います。しかし、実際の災害の場で、国にできることには限界があり、隣近所や自分自身で解決しなければならない瞬間が必ずあるのです。また、自分の命を守らなければ他の人や地域の安全を守ることもできません。そのために防災の知識を身につけるのも一つの方法ですし、地震などに備えて防災グッズを常備しておくのも一つの方法です。大規模災害が発生してから何かをするのではなく、大規模災害が発生する前からそれに備えてしっかりと準備しておくことが大切です。その準備の一つが避難訓練です。何事も、練習の段階で、結果の99%が決まるなど言われていますが、防災にもそれが当てはまります。



猛暑と日照りで、弱り果てていた校内の草が、台風10号による大雨で急に息を吹き返しました。さらに、高温と重なって、学校中の草が生い茂り、学校が熱帯雨林化しています。始業式の日、校内がまるでジャングルのようでした。

先週1週間、子どもたちと先生たちで力を合わせて、運動場や中庭、花壇や畑の草取りや整備に取り組みました。みんなの協力のおかげで、学校が見違えるほどきれいになりました。



## 授業参観のお知らせ

今週末の9月14日（土）に、授業参観を開催します。  
8:50~9:35 各教室（一部移動あり）で行います。  
ぜひ、教室の中に入って、子どもの様子をご参観ください。  
詳細については、金曜日に配付しました案内をご確認ください。

